

## Estado de la Paternidad en el mundo 2021



El informe Estado de la paternidad en el mundo de 2021, elaborado por Promundo-US, es el cuarto de su índole, siguiendo a las publicaciones de 2015, 2017 y 2019. El informe tiene como objetivo modificar las estructuras de poder, las políticas y las normas sociales sobre el trabajo de cuidado, así como fomentar la igualdad de género.

Complementa un conjunto creciente de informes nacionales y regionales centrados en la participación de los hombres en la prestación de cuidados en todo el mundo.

Todas las ediciones del informe Estado de la paternidad en el mundo están disponibles en el siguiente enlace:

www.stateoftheworldsfathers.org

Nuestras sociedades y economías dependen del cuidado, ya sea en el hogar, en la atención de los niños y las niñas o las personas mayores, o en las economías y las estructuras sociales más amplias. Sin embargo, el trabajo de cuidado ha sido invisibilizado, no remunerado o mal remunerado e insuficientemente financiado durante mucho tiempo.

Asimismo, ha sido realizado de forma desproporcionada por las mujeres. En todo el mundo, las mujeres se ocupan entre tres y diez veces más de las tareas domésticas y el trabajo de cuidado no remunerado que los hombres. Por otra parte, componen el 70 % del personal dedicado a la prestación remunerada de cuidados a nivel mundial, pero solo representan el 25 % de los puestos de alto rango. De hecho, al ritmo de progreso actual, el mundo está a unos 92 años de lograr la igualdad en el trabajo de cuidado no remunerado entre los hombres y las mujeres.

La pandemia de COVID-19 ha expuesto aún más estas desigualdades en la distribución del trabajo de cuidado. Las mujeres se han seguido encargando de la mayor parte del trabajo de cuidado en todo el mundo durante la pandemia. Sumado a ello, el aumento del volumen de trabajo de cuidado no remunerado, combinado con un aumento repentino de la violencia doméstica, así como la pérdida de puestos de trabajo y el estrés por motivos económicos, ha perjudicado la salud mental de la población, en particular, de las mujeres.

Sin embargo, hay algunas buenas noticias: Los hombres están participando más en las tareas de cuidado no remunerado en esta situación de pandemia. En las encuestas realizadas con mujeres y hombres en 47 países, se llegó a la conclusión de que, debido a las medidas de confinamiento impuestas por el COVID-19, los hombres han estado realizando más trabajo práctico de cuidado que en cualquier otro momento de la historia reciente. La pandemia nos ofrece la oportunidad de involucrar a los hombres para hacer que este cambio sea permanente y distribuir de manera equitativa el trabajo de cuidado.

El informe aborda este desafío desde tres ángulos. En primer lugar, examina cuál es el estado actual de la "participación de los hombres en el cuidado" y cuál podría ser si se lograra la igualdad. En segundo lugar, se concentra en el efecto que tiene el COVID-19 en el trabajo de cuidado no remunerado y si las políticas nacionales de respuesta a esta enfermedad están impulsando la distribución equitativa de las tareas de cuidado. Por último, ofrece siete acciones clave para fomentar un trabajo de cuidado más equitativo y, en definitiva, un mundo más solidario. https://bit.ly/3tgoyYU

#CatedraUniversitariaDigital

Martes 8 de septiembre de 2021.